

Declaración Institucional del Ayuntamiento de Ansoáin con motivo del 28 de junio, Día de las Libertades Sexuales y Orgullo LGTBI+.

Hoy, 28 de junio, conmemoramos el Día de las Libertades Sexuales y el Orgullo LGTBI+, una fecha emblemática que nos invita a reflexionar sobre los avances logrados y los retos que aún persisten en la lucha por la igualdad y los derechos de las personas LGTBI+. Esta fecha rememora la revuelta de Stonewall, ocurrida en 1969 en Nueva York, cuando personas LGTBI+ se levantaron contra la opresión y la violencia policial, marcando el inicio del movimiento moderno por los derechos LGTBI+.

El Ayuntamiento de Ansoáin reafirma su firme compromiso con las políticas LGTBI+, conscientes de la importancia de construir una sociedad inclusiva, igualitaria y libre de discriminación. Reconocemos que la diversidad sexual y de género enriquece a nuestra comunidad y trabajamos para garantizar que todas las personas, independientemente de su orientación sexual y/o identidad de género, puedan vivir con dignidad y en plena igualdad de derechos y de oportunidades.

En este sentido, queremos destacar que los últimos dos años hemos ido desarrollado programaciones específicas para visibilizar y sensibilizar a la población sobre la Diversidad Sexual y de Género. Estas iniciativas han incluido una variedad de actividades, talleres y eventos que han contado con una amplia participación ciudadana y han contribuido significativamente a fomentar una mayor comprensión y respeto hacia la comunidad LGTBI+.

Además, nos enorgullece anunciar que actualmente estamos desarrollando el proceso Makusi, un proyecto dedicado a la elaboración del diagnóstico participativo LGTBI+ de nuestra localidad. Este diagnóstico será una herramienta fundamental para identificar las necesidades y desafíos específicos de la comunidad LGTBI+ en Ansoáin, y nos permitirá diseñar e implementar políticas públicas más efectivas y adecuadas.

El proceso Makusi refleja nuestro compromiso con la participación ciudadana y la colaboración comunitaria, ya que se basa en un enfoque inclusivo que busca escuchar y recoger las voces y experiencias de la ciudadanía de Ansoain y en concreto de las personas LGTBI+ de la localidad. Invitamos a toda la ciudadanía a involucrarse y a contribuir a este proceso, con la certeza de que solo a través de la colaboración y la aceptación mutua podremos construir un municipio más justo y equitativo.

En este día de celebración y reivindicación, desde el Ayuntamiento de Ansoáin hacemos un llamado a la unidad, al respeto y a la solidaridad. Recordemos que el camino hacia la igualdad real requiere del esfuerzo y compromiso de todas las personas. Sigamos trabajando para erradicar cualquier forma de discriminación y para garantizar que cada persona pueda ser libre y auténtica, sin miedo a la exclusión o la violencia.

Compromisos del Ayuntamiento de Ansoáin:

1. Continuar desarrollando y apoyando acciones de sensibilización y visibilización de la diversidad sexual y de género.
2. Implementar en un plan de acción las recomendaciones del resultado del diagnóstico LGTBI+ elaborado en el marco del proceso Makusi para mejorar las políticas públicas en favor de la comunidad LGTBI+.
3. Fomentar la participación activa de la ciudadanía en iniciativas que promuevan la igualdad y la aceptación hacia las personas LGTBI+.
4. Garantizar que Ansoáin sea un entorno seguro y libre de discriminación para todas las personas, independientemente de su orientación sexual o identidad de género.

Ansoáin, 28 de junio de 2024

Ayuntamiento de Ansoáin

Antsoaingo Udalaren Adierazpen Instituzionala ekainaren 28, LGTBI+ Sexu Askatasunen eta Harrotasunaren Eguna dela eta.

Gaur, ekainak 28, Sexu Askatasunen eta Harrotasunaren Eguna ospatzen dugu, LGTBI+ pertsonen eskubideen eta berdintasunaren aldeko borrokan oraindik ere dauden erronkei eta lortutako aurrerapenei buruzko hausnarketa egitera gonbidatzen gaituen data enblematikoa. Data horrek Stonewalleko matxinada oroitarazten du, 1969an New Yorken gertatua, LGTBI+ pertsonak poliziaren zapalkuntzaren eta indarkeriaren aurka altxatu zirenean, LGTBI+ eskubideen aldeko mugimendu modernoaren hasiera markatuz.

Antsoaingo Udalak, gizarte inklusiboa, berdintasunezkoa eta diskriminaziorik gabea eraikitzearen garrantziaz jabetuta, bere konpromiso sendoa berretsi nahi du LGTBI+ politikekin. Sexu eta genero aniztasunak gure komunitatea aberasten duela onartzen dugu, eta lan egiten dugu pertsona guztiak, beren sexu orientazioa edo genero identitatea edozein dela ere, duintasunez eta eskubide berdinez bizi daitezela bermatzeko.

Ildo horretan, nabarmendu nahi dugu 2022an eta 2023an bi programazio espezifiko garatu ditugula herritarrak sexu eta genero aniztasunaz sentsibilizatzeko. Ekimen horien barruan hainbat jarduera, tailer eta ekitaldi egin dira, partaidetza zabala izan dute eta LGTBI+ komunitatea hobeto ulertzen eta errespetatzen lagundu dute.

Gainera, harro gaude iragartzeaz Makusi prozesua, gure herriko LGTBI+ diagnostikoa egiteko proiektua, garatzen ari garela. Diagnostiko hori funtsezko tresna izanen da Antsoaingo LGTBI+ komunitatearen behar eta erronka espezifikoak identifikatzeko, eta politika publiko eraginkorragoak eta egokiagoak diseinatzeko eta ezartzeko aukera emanen digu.

Makusi prozesuak gure konpromisoa erakusten du herritarren parte hartzearekin eta lankidetzak komunitarioarekin; izan ere, ikuspegi inklusibo batean oinarritzen da, eta Antsoaingo herritarren eta, zehazki, herriko LGTBI+ pertsonen ahotsak eta esperientziak entzutea eta jasotzea du helburu. Herritar guztiak gonbidatzen ditugu prozesu horretan inplikatzera eta laguntzera, ziur baikaude elkarlanaren eta elkarrekiko onarpenaren bidez bakarrik eraiki ahalko dugula udalerrri bidezkoago eta berdinzaleago bat.

Ospakizun eta aldarrikapen egun honetan, Antsoaingo Udalak batasunerako, errespeturako eta elkartasunerako deia egiten du. Gogora dezagun benetako berdintasunerako bideak guztion ahalegina eta konpromisoa eskatzen duela. Jarrai dezagun lanean edozein diskriminazio mota desagerrarazteko eta pertsona oro askea eta benetakoa izan daitekeela bermatzeko, bazterketari edo indarkeriari beldurrik izan gabe.

Antsoingo Udalaren konpromisoak:

1. Sexu eta genero aniztasunari buruzko sentsibilizazio eta bisibilizazio ekintzak garatzen eta babesten jarraitzea.
2. Makusi prozesuaren esparruan egindako LGTBI+ diagnostikoaren gomendioak ekintza plan batean ezartzea, LGTBI+ komunitatearen aldeko politika publikoak hobetzeko.
3. Herritarren parte-hartze aktiboa sustatzea berdintasuna eta LGTBI+ pertsonen onarpena sustatzen duten ekimenetan.
4. Antsoainen pertsona guztientzako ingurune segurua eta diskriminaziorik gabea bermatzea, sexu orientazioa edo genero identitatea edozein dela ere.

Antsoain, 2024ko ekainaren 28a

Antsoingo Udala